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市人大常委会委员、民宗侨外工委主
任伊敏芳：今年4月，奉化金钟广场发生一
起燃气闪爆事故，就是因为该项目建设时
未预埋燃气管道，广场内34家餐饮经营户
仍使用瓶装气。瓶装气极易引发泄漏和
爆炸意外，公共危害大。请问，我市有多
少餐饮企业还在使用瓶装气？该如何遏
制此类事故的发生？

市综合行政执法局局长郑一平：由于
改管道天然气的费用高，约有90%的小餐
饮企业都在使用瓶装气。目前用气企业、

供气企业以及行业监管都存在问题，比如
用气企业随意存放，煤气软管没有两年一
换，供气企业技术不过关，余姚、慈溪、奉
化三地的气瓶信息化进度落后，行业监管
不到位等。

下一步将加强宣传培训，加强常态化
巡查，加强执法力度，同时积极推进瓶装
气改管道气，并继续推进气瓶信息化，我
也立下了军令状，今年一定要力争把所有
的液化气钢瓶都录入二维码，实现可追
溯，加强精细化管理。

本报讯（记者 房伟）日前，根据组织安排
和工作需要，宋越舜向宁波市人民代表大会常
务委员会提出请求辞去宁波市副市长职务的
报告。

昨日下午，根据《中华人民共和国地方各
级人民代表大会和地方各级人民政府组织法》
《宁波市人民代表大会常务委员会人事任免办
法》的有关规定，宁波市第十五届人民代表大
会常务委员会第十三次会议决定：接受宋越舜
提出的辞去宁波市副市长职务的请求，并报宁
波市人民代表大会第四次会议备案。

本报讯（记者 林伟 通讯员 陈姣娇 糜徐
红）近日，《宁波市北仑区自然资源资产负债
表》通过专家评审，这是我市启动最早、排摸情
况最齐全最真实的自然资源资产负债表。这
张《负债表》不但把北仑区的“生态家底”摸得
一清二楚，今后还将成为北仑区领导干部自然
资源资产离任审计的重要依据。

北仑区环保局相关负责人介绍，《负债表》
在国家规定的土地、林木和水资源外，还探索
开展了海洋资源实物量核算，以及四类资源部
分价值量核算。通过大量数据分析和空间比
对，以及对几十张卫星遥感地图的解译，摸清
了北仑区的自然资源和生态资产的“家底”，并
基本掌握了变化趋势。

比如，经《负债表》估算，九峰山森林公园
的经济价值包括了直接使用价值和非使用价
值等两部分。其中，直接使用价值约为2.1亿
元，非使用价值为4000余万元。也就是说，整
个九峰山森林公园的经济价值为近 2.6 亿
元。这表明九峰山森林公园的生态环境保护
具有较高的经济价值，需要加强其可持续发
展，促进生态文明建设和社会经济发展。

接下来，北仑区将建立生态环境负债评估
制度，根据生态环境负债的大小确定需要进行
生态修复的生态环境负债清单，且每年根据上
一年在生态环境建设中的行动动态，更新生态
环境负债清单。而这份清单，也将跟北仑区各
个街道领导干部的离任审计挂钩。

宋越舜辞去副市长职务

九峰山经济价值近2.6亿元
《北仑区自然资源资产负债表》
将成为领导干部离任审计重要依据

我市老旧电梯有多少？
如何保障安全运行？
市人大常委会举行专题询问会“拷问”安全生产

“全市餐饮企业还有多少在使用瓶装液化气？如何遏制使用瓶装气事故的发生？”
“全市有多少台老旧电梯？如何保证这些电梯的运行安全？”

前日下午，市十五届人大常委会就全市安全生产工作举行专题询问会，2个多小
时，24个安全生产问题被接连抛给12位政府相关部门负责人。后者面对问题，不回避
矛盾、不推卸责任，当场一一作答。

市人大常委会委员、法工委主任陈徳
良：宁波有400余万名外来务工人员，大部
分住在群租房或由企业厂房改建的出租
房内，存在很大的安全隐患。请问，我市要
如何最大限度预防这类火灾事故的发生？

市公安局副局长林东：厂房和住房改
建群租房，一直是消防安全隐患排查的重
点。今年我市对群租房进行了全面排查，
查出用火用电等多种隐患，采取了约谈、
停止施工等多种措施，杜绝隐患增量。此

外，计划7月初在古林召开工厂改建群租
房整改工作现场会。

市住建委主任陈寿旦：针对群租房，
我市出台了相关规定，明确了什么样的房
子可以出租，比如以一间原始设计为卧室
或者起居室为最小出租单位、人均居住面
积不得小于10平米等。此外，加强租房管
理、规范出租行为，我市目前正在建设住
房租赁的监管服务平台，通过大数据加强
监管服务。

市人大常委会委员、教科文卫工委主
任杨小朵：我市现有电梯总量已达8.9万
台，目前较早投用的一批电梯已超过15
年，老旧电梯的修理改造更新、电梯维修
保养市场的规范、电梯安全运行的监管
等方面都存在一定问题。请问，我市将如
何加强对电梯安全的监管，以保证老百姓

“上下平安”？
市质监局党委委员、巡视员傅军清：我

们对电梯维保单位每年进行质量抽查，并
将考核成绩分为ABCD四类，约谈C和D

类维保单位。截至今年5月，全市运行10
至15年的老旧电梯有15300余台。我们
对老旧电梯加强检验检测，适当扩大检测
项目，同时加大安全风险评估，存在严重隐
患的，书面通知使用单位停用、改造、更
新。此外，电梯应急处理电话从12365升
级为专门的电梯应急处置电话96333。应
急救援分为一、二、三级，一级救援是维保
单位，二级救援是目前10个区县（市）已设
的较专业的应急救援点37家（50个），三级
救援是应急救援专家队伍。 记者 房伟

如何防范企业职工宿舍和群租房安全隐患？
7月将在古林召开整改现场会

如何保障8.9万余台电梯安全运行？
三级应急救援确保及时响应

如何遏制使用瓶装液化气事故发生？
所有气瓶年内全部装上二维码
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